



# 翔

ふたば未来学園高等学校 P T A 会報「翔」

## 第 3 号

発行 福島県立ふたば未来学園高等学校  
保護者と教師の会所在地 〒979-0403  
福島県双葉郡広野町大字下浅見川  
字幕地 12編集 PTA調査会員会  
印刷 八幡印刷株式会社

## ふたば未来学園の歌

学ぶ覚える身につける  
縮に落ちるまで考える  
深くて広い心と体  
未来に向かうこの自分  
すこやかにしなやかに

地球上に生きる人はみな  
違うからこそ面白い  
遠くて近い私とあなた  
自分を生かすそれぞれに  
なごやかにたくましく

この故郷に根を張って  
目指す世界は限りない  
色とりどりの自然と文化  
支え合ういのちといのち  
のびやかにおおらかに

# 入学式

ようこそ!  
二期生



平成 28 年 4 月 8 日、  
第 2 回入学式が行われ  
ました。136 名のフ  
レッシュな一年生を迎  
え、さくにパワー・アツ  
ブしていくふたば未来  
に期待ください。



B組（猪苗代校舎）  
A組（三島長陵校舎）  
C組（猪苗代校舎）  
D組（三島長陵校舎）



校長挨拶  
校長 丹野 純一



保護者の皆様も、私たち教職員も、十代の頃は、時に迷い、思い悩みながら、大人になつたのをくぐり抜け、大人になつたのだと思います。しかし、「変わること」「成長する」とタイミングや理由は、人それぞれではなかつたでしょうか。人はまっすぐに思つたように成長するのではありません。ぐるぐると何度も同じところを回つているように見えながら、いつの間にか、らせん階段を昇るようになります。成長の道筋もかかる時間も、人それぞれです。他の人と比べる必要はありません。大人になつっていくのだと思います。成長の道筋もかかるものです。子供は、種類も置かれた環境も異なる種のようなものです。水をやり栄養を与え、毎の光と夜の暗さを与えるべきです。芽を出し、ふたばとなり、やがて大きく成長していきます。ふたば未来での多種多様な学びと「夢をひらくたくさんの窓」、友情、そして何より保護者の皆様の変わらぬ愛情こそが、子供が安心して変わることがでできる土壤となります。共に未来への種を育んでいきま



相手を信頼して倒れてみよう

昨年に続き、平田オリザ先生が一年生の「ふるさと創造学」の演劇制作をご指導くださいます。今年はアフジテレビのアナウンサーも来校し、事前に上手なインタビューの仕方について教えていただきました。それをおまえて、生徒たちは庄野町や柏原町に出向いて取材をし、その中から問題点を見つけ、全員で演劇による表現に挑戦します。今後成長が楽しみです。



### 平田 オリザ 先生の授業

## 本校舎

本校舎生徒は、一二年生合わせて226名が庄野町の校舎に通っています。一年生は、「農業社会と人間」の授業において、ふるさと創造学を学び、平田オリザ先生の指導のもとふるさとの問題を演劇で表現しようと取り組んでいます。二年生は、総合的な学習の時間において「未来創造探究」の授業を取り組んでいます。

原子力防災やメディアコミュニケーション、再生可能エネルギー、アグリビジネス、スポーツと健康(スポーツ・福祉)の六つのテーマについて学習しています。



## 本校の特色ある授業～一年目の取り組み

8月27日、本校舎において、東進ハイスクール講師でTVでも活躍されている林修先生が来校し、特別授業をおこなつて下さいました。進学希望生徒約70名が講義を受けました。

8月27日、本校舎において、東進ハイスクール講師でTVでも活躍されている林修先生が来校し、特別授業をおこなつて下さいました。進学希望生徒約70名が講義を受けました。



## 主な学校行事

### 社行会

今年度から店支援委員会による店援がパワーアップし、選手たちを熱く激励しました。



### 中高交流会

双葉郡の中学生と本校生が一堂に会す交流会が行われました。「夏」をテーマに四つのグループに分かれ著名な講師陣を迎えて、夏の思い出作りに取り組みました。



### トップアスリート系列福島大学訪問

6月28日に、トップアスリート系列の一年生が福島大学を訪問し、模擬授業を受けました。この日は、猪苗代校舎生も一緒に参加しました。



一枚の田んぼを植え終えました。また、二年生の食品加工系建設機械（3才未満）の特別教育講習を実施し、受講者は国家資格を取得しました。



### バックホー講習

#### 2年4組 新春拓展

私は8月10日・11日の2日間にわたり、バックホーの講習および実習を受けました。それを受けてみて、とても難しいと思いました。1日目は、技術的な知識や専門用語を勉強し、試験を行いました。大変でしたが、用事全員合格できました。2日目は実際に運転をしましたが、高度な技術が必要とされたので難しかったです。しかし、その運転の試験も全員が合格だったので、みんなで喜びを分かち合うことができました。とても貴重な体験でした。



## JFA アカデミー福島 大会結果

### 男子

- 高円宮杯 U-18 サッカーリーグ 2016 プリンスリーグ東海 現在 12 試合まで終了し、9 勝 1敗 2 分で第 1 位
- 第 40 回日本クラブユースサッカー選手権(U-18)大会 8 月の全国大会に出場し、第 8 位
- 高円宮杯 U-18 サッカーリーグ 2016 静岡・スルガカップ 現在 前期 9 試合、後期 7 試合(合計 16 試合)まで終了し、9 勝 7 敗

### 女子

- 2016 プレナスチャレンジリーグ WEST 第 15 試合終了 6 勝 7 敗 2 分で第 3 位
- 2016 プレナスチャレンジリーグ ブレーカー決定戦 2 勝 1 敗で第 6 位

### その他

- 1 年男子 3 名が AFC U-16 選手権インド 2016 に日本代表として参加
- 1 年女子 1 名、2 年女子 1 名が FIFA U-17 女子ワールドカップ 2016 ヨルダンに日本女子代表として参加

### 三島長陵校舎紹介

1 年 A 総 十川ゆき

私たち JFA アカデミー生は、三島長陵校舎での授業、寮のそばの練習施設でのサッカーはもちろん、それ以外にも様々な活動やプログラムを行っています。例えば、コミュニケーションスキルでは、物事をどのようにしてわかりやすく相手に伝えるか、人をどのようにしてつかむにはどうしたらよいのか等の演習を行い、総合的な力をつけています。

現在、男子はプリンスリーグ、女子はチャレンジリーグに所属し、戦っています。今後も、それぞれの目標に向かい頑張ります。

JFA アカデミーに所属し、サッカーのトップアスリートを目指す三島長陵校舎生。今年は 1 年生 18 名が新たに加わり、2 年生は、日本クラブユース選手権(U-18)やプリンスリーグなどで、輝かしい戦績をおさめています。生徒たちは、授業を受けるとバスで移動して、御殿場にある寮の近くのグラウンドでサッカーの練習を行っています。



## 三島長陵校舎



## 海外遠征の結果

	★ ジュニア A U-19	★ ジュニア A U-17	★ ジュニア A U-15
【男子ダブルス】	ベスト 8 佐藤雄輝・高橋英樹	ベスト 8 山田尚輝・高澤義貴	ベスト 8 由良なきさ・永井鶴芽
【男子シングルス】	ベスト 8 金子真大・久保田友之祐	ベスト 8 佐藤雄輝(富岡)・第後源太	ベスト 8 由良なきさ・永井鶴芽
【女子ダブルス】	ベスト 8 西妻咲奈(富岡)・水井ひらり	ベスト 8 由良なきさ・永井鶴芽	ベスト 8 水井ひらり
【女子シングルス】	ベスト 8 由良なきさ	ベスト 8 由良なきさ	ベスト 8 由良なきさ
【男女ダブルス】	ベスト 8 佐藤 齊・福本真恵七	ベスト 8 山田尚輝・福本真恵七	ベスト 8 山田尚輝・福本真恵七

## 猪苗代校舎

猪苗代校舎のバドミントン部は、団体の全国優勝や男子女子団体の全国準優勝のほか、シングルスやダブルスでも全国上位入賞者を輩出するなど、国内の大会で輝く結果を残しています。その他にも、5 月にインドネシアラバヤカルタオーブンなどにも参加しました。

バドミントンのトップアスリートを目指す生徒が在籍する猪苗代校舎。今年は新たに 1 年生 8 名を加えた 17 名で活動しています。日々の授業の傍ら、猪苗代総合体育馆(通称: 力メリー)でバドミントンの練習にいそしんでいます。生徒同士が切磋琢磨し、全国高校総体などでもめざましい実績を上げています。リオオリンピックでのバドミントン競技の金メダル獲得を目の当たりにし、練習にもさらなる熱が入っています。



### 猪苗代校舎紹介 2 年 B 総 高上麟龍

猪苗代校舎は、富岡高校の 3 年生 7 名とともに、個性あふれる計 24 名で活動しています。練習の時には熱く真剣そのものですが、普段の学校生活では、仲良く楽しくいきやかに過ごしています。

今年のインターハイでは富岡・ふたば未来学園の合同チームで参加し、チーム一致団結して、男子団体準優勝、女子団体優勝という成績を残しました。「来年こそはアベック V を」という思いで日々頑張っているので、これからも応援よろしくお願いします。



# バスケットボール



ジャン＝ポール・



卷一百一十一



誠言前卷上之二



今年、本校では初めての球技大会が行われました。そこに、実行委員長という立場で参加できることを、うれしく思っていました。最初は、初めての試みだったので少し緊張していましたが、二日間大きな事故や失敗も無く無事に終えることができてホッとしました。運営に携わった生徒会のみなさん、体育委員会の人たち、お疲れ様でした。

の球技大会が行われました。

ボーリング・バスケットボール・卓球の5つでした。評議会が開かれたと同時に、クラス内の団結力も高まりました。



僕たちのクラスは、先輩方のいる  
中、全体で4位という成績でした。特  
に、バスケットボールで1位、卓球で  
3位というのが良かった結果でした。  
その成績の階には、一人ひとりが全  
力で競技に出場し、他の競技に出場  
するクラスメートを応援しあってい  
た。クラスの団結力があったと思いま  
す。この力を、文化祭などの次の  
活動でも発揮できるよう頑張ってい  
きたいと思います。



1-1



1-2



1-3



1-4

運動部

# リフトボール



カキーン



# 球技

ONE FOR ALL  
FUTABA FUT

7月11日、12日の2日間に渡って、本校各種目は、ソフトボール・バレーボール・ドッヂボールなど、2日間に渡り、それぞれの競技で熱戦が繰り広げられました。大成功の球技大会でした。



「総合優勝」  
2年3組 日下雄太

本校初の球技大会で、総合優勝という最高の結果を取ることができて、このクラスを誇らしく思います。しかし、全競技で二位か三位をとり総合二位の二年二組には、三敗三敗。すべて逆転負けという悔しさの残るところもあったので、次の大会ではリベンジしたいと思っています。



## 文化部

吹奏楽部

音楽祭

女子ダブルス

高橋・水井

佐藤・由

水井ひづる

永井麻理子

佐藤・由

高橋・水井

佐藤・由

高橋・水井

男子ダブルス

高橋・水井

佐藤・由

水井ひづる

永井麻理子

佐藤・由

高橋・水井

佐藤・由

高橋・水井

女子シングルス

高橋・水井

佐藤・由

水井ひづる

永井麻理子

佐藤・由

高橋・水井

佐藤・由

高橋・水井

男子シングルス

高橋・水井

佐藤・由

水井ひづる

永井麻理子

佐藤・由

高橋・水井

佐藤・由

高橋・水井

女子シングルス

高橋・水井

佐藤・由

水井ひづる

永井麻理子

佐藤・由

高橋・水井

佐藤・由

高橋・水井

男子シングルス

高橋・水井

佐藤・由

水井ひづる

永井麻理子

佐藤・由

高橋・水井

佐藤・由

高橋・水井

女子ダブルス

高橋・水井

佐藤・由

水井ひづる

永井麻理子

佐藤・由

高橋・水井

佐藤・由

高橋・水井

男子シングルス

高橋・水井

佐藤・由

水井ひづる

永井麻理子

佐藤・由

高橋・水井

佐藤・由

高橋・水井

女子ダブルス

高橋・水井

佐藤・由

水井ひづる

永井麻理子

佐藤・由

高橋・水井

佐藤・由

高橋・水井

男子ダブルス

高橋・水井

佐藤・由

水井ひづる

永井麻理子

佐藤・由

高橋・水井

佐藤・由

高橋・水井

女子ダブルス

高橋・水井

佐藤・由

水井ひづる

永井麻理子

佐藤・由

高橋・水井

佐藤・由

高橋・水井

男子ダブルス

高橋・水井

佐藤・由

水井ひづる

永井麻理子

佐藤・由

高橋・水井

佐藤・由

高橋・水井

女子ダブルス

高橋・水井

佐藤・由

水井ひづる

永井麻理子

佐藤・由

高橋・水井

佐藤・由

高橋・水井

女子ダブルス

高橋・水井

佐藤・由

水井ひづる

永井麻理子

佐藤・由

高橋・水井

佐藤・由

高橋・水井

女子ダブルス

高橋・水井

佐藤・由

水井ひづる

永井麻理子

佐藤・由

高橋・水井

佐藤・由

高橋・水井

女子ダブルス

高橋・水井

佐藤・由

水井ひづる

永井麻理子

佐藤・由

高橋・水井

佐藤・由

高橋・水井

音楽祭

音楽祭&lt;/

平成 28 年 9 月 30 日

ふたば未来学園高等学校 P T A 会報

第 3 号 (6)

## 未来の軌跡を残して



保護者と教師の会  
会長 根本みゆき

開校から二年目を迎えて、新入生も加わり、新年度を無事迎えることが出来たことに感謝を申し上げます。

穏やかな笑い声が昨年以上に学校中に響き渡り、子供たちは毎日充実した学校生活を送っているようですね。また、初めて親元を離れて生活をしている子供達、遠方から通学している子供達を支える保護者の皆様におかれましては多大なる苦労もあつた事と思っています。しかし、学校生活にも慣れ、様々な分野において着実に成果を上げてきていることも事実であり、それは子供達の努力が実を結んだ結果です。

ふたば未来学園高等学校という、新しい一冊のノートに子供達ひとりひとりが一歩ずつの軌跡を後輩たちに残してくれれば良いと思います。

またその為には、保護者の皆様も協力しながら子供達を支えていくことも大切です。先生方の熱い指導のもと、子供達がよりいつそう成長できるよう、見守り変えていただければと思います。

ふたばの大きな未来のために、生徒、教師・保護者の軌跡を残していくければと思います。

『俺にも相当な考え方があるんだ』

副校長 南郷 市兵

「山椒魚は何を考えたんやん?」…

教科書の「山椒魚(井伊鰐)」のセリフを読んだあと、先生はつぶやいて因まつてしましました。教壇にひじをついて、眉間にしわを寄せ沈黙。沈黙。ずっと沈黙。そして50分が経過しました。想い出のこの高校の授業でした。ひょろっと背の高い男性でしたか。時々民族衣装の長いスカートをはいてさつそつと歩いていました。自由な先生でしたか?」の感想をねむかせました。まだ寝なことをしている…と最初は思ったのですが、あまりにも沈黙が長い。しょうがないので、ちゃんと語んでみたことを覚えています。

大学に進んだ後で、全集も祖父に譲りて読んでいました。昨年から中央教育審議会に呼ばれて、全国の教育改革について議論していました。全国の学校の教育はこれから大きく変わっていくかもしれません。知識を覚えるだけではなくて、自分で考えたり、人に伝えたり、自分で学び続ける力をつける」とを目指して、「アクティブラーニング(動く授業)」を取り組むことが求められています。

ふたば未来学園では全国に先駆けてアクティブ・ラーニングに積極的に取り組んでいます。話し合いやタブレット利用などの身体の動きはなくとも、あの時の高校の授業も、頗るそこからくるくると動くアクティブラーニングだった」と思い出しています。



副校長 南郷 市兵  
今日は、南郷先生のご紹介を  
かねて、一筆お願いいたしま



田植えにモチエ

# FOCUS ふたば未来 第3回

女子バレー部



演劇部

今年新しく出来た部活動の二つ子バレー・ポール部だ。一、二年生7名が、顧問の矢沢先生と連絡をもに毎日体育館で汗を流している。

初の大大会となつた高体連の地区大会では、4位になり、県大会へ出場を果たした。また、夏休み中の8月にはいわき市で行われた大会に出席した。インターンシップや海外研修、イノベーションスクール等に参加したメンバーもいて、部員全員が揃つての練習は数回しか出来なかつた。それでも一日一日の練習を大切にして、一つずつ課題を克服しようと努めている。

冬に行われる新人戦でも県大会



女子11名で、比率が高く居た。2年生の創設メンバーが誰か引つて、張つていって、脚本も自分たちで手がけている。大会の2ヶ月前からは本格的な作品の稽古、それ以外の期間は基礎練習を中心に行つている。活動の様子は「演劇ぶつ」、「演劇ぶつ」という雑誌にも紹介された。

出場を果たせるよう、少人数ながら日々精進していきたい。というのが以下の目標である。

部の目標は、お客様が楽しめる作品を創つて県コンクールへ出場すること。「勝つ」ことが全てでないが、上場機会が1回でも多く欲しいので上位入賞をめざしている。

参加予定  
→5校中、上位2校が同月の選  
大会(会津)へ

## 役員紹介

三宅	今野	事務局	担当教員	芳賀文	調査広報委員会	担当教育員	委員長	委員員長	委員員長	委員員長	委員員長	委員員長
山野	新妻	多	永井	本多	渡部	松岡	小林	上遠野	森	柳	永井	新妻
澤美和	商事	邦彦	邦彦	商事	明美	明美	明美	泰代	子	子	子	子

## 双来祭のお知らせ

日程 10月30日㈰  
場所 心たは未来学園 高等学校  
(福島県双葉郡広野町大字下越見川字業地12)  
本部役員 (就務委員を兼ねる)  
会長 根本みやき  
副会長 日下 緑  
監査 根本 清弘  
審議 兼一 (教頭)  
上野富由子  
山田 伸江

ケータイ  
連絡網  
について

本校では一斉メール配信システムを導入しています。子どもたちの安全を守り、学校での活動を円滑に行うためのものです。多くの方のご登録をお願いいたします。

futabamirai-pta@ktaiwork.jp に空メールを送信してください。  
※登録が完了した後、その旨の通知が届きますので、大切に保管してください。  
※迷惑メールフィルタを設定していると受信ができません。事前にドメインからのメールを受信することを許可するように設定変更をお願いします。  
※この連絡網は株式会社アルカティアによるもので、上記目的以外では使用しません。また、メールアドレス以外の個人情報は一切必要ありません。

ふたば未来学園高校ホームページでも、随時生徒の学校生活の様子をアップしています。ぜひご覧下さい。

<http://www.futabamiraiqakuen-h.fks.ed.jp>



登録の仕方

たくさんの方々のご協力のもと、無事に今年度最初の会報を発行することができました。本当にありがとうございました。今年度は新しい委員も増えて、新しい目線での学校の様子を伝えられたらと思っています。恒例にしたいと考えますが、職員紹介の中での質問を委員全員で毎回楽しみに決めています。性格と世代が見えてくると思いますので、保護者の方々も共感が持てるのではないかでしょうか？ぜひ、先生方への「つっこみ」をお願いします。待っているはず（？）です。今後もイベントが沢山ありますので、次回の広報誌も楽しみにして頂けるよう皆様のご協力のもと、より良い広報誌を目指していきたいと思います。